

Produkt:	02.03.01
Federführung:	FB 30 Verkehr, Sicherheit und Ordnung
Bearbeiter/in:	Herr Becher /Herr Müller
Datum:	18.01.2021

Beratungsfolge	Termin	Bemerkungen
Ortsbeirat Hofheim	03.02.2021	

**Anfrage der SPD-Fraktion - Warnung der Bevölkerung über Sirenen****Sachdarstellung:**

1. An welchen Standorten in Hofheim sind funktionsfähige Sirenen aufgestellt?
  - In Hofheim gibt es aktuell drei Stadtorte: Lochgasse, Bahnhofstraße und Lindenstraße.  
Alle drei Sirenen sind funktionsfähig.
2. Haben diese Sirenen am 10.09.2020 alle funktioniert? (Alarm und Entwarnung)
  - Alle drei Sirenen können alarmieren. Eine Entwarnung kann der dort installierte Typ nicht auslösen. Dies können nur Sirenen der neuesten Technik.
3. Aus der Bevölkerung wurde uns mitgeteilt, dass z.B. in Bereich Gewerbegebiet Entenbad keine Sirenen im Haus zu hören waren. Ist in diesem Bereich eine Verbesserung vorgesehen?
  - In den letzten Jahren wurden etliche Sirenen in Lampertheim, aber auch Deutschlandweit zurückgebaut. Man war der Auffassung Sirenen durch Apps ersetzen zu können. Mittlerweile geht dieser Trend wieder zur stationären Sirene hin. Eine moderne Sirene kann nicht nur die Warnung und Entwarnung der Bevölkerung senden, sondern ist auch mittels Akkutechnik bei Stromausfällen (Stichwort Black Out) einsatzbereit. Grundsätzlich sollte das Sirenennetz der Stadt Lampertheim überarbeitet werden. Allerdings machen moderne Bauweisen mit Dreifachverglasung eine Sirene schwer hörbar.
4. Auf dem ehemaligen „Sauer-Silo“ in der Schillerstraße war bis zum Abbruch des Gebäudes eine Sirene montiert. Wurde für diese Sirene ein Ersatzstandort geschaffen?
  - Soweit dies aus den Unterlagen hervorgeht wurde kein Ersatz geschaffen
5. Eine Warnung der Bevölkerung ist, nach aktueller Meinung, nicht nur für kerntechnische Anlagen erforderlich, sondern auch bei Unwetterlagen oder anderen Gefährdungen für die Bevölkerung sinnvoll. Gibt es bei der Stadt Lampertheim Bestrebungen die Warnung

der Bevölkerung zu optimieren und ggf. Planungen auch im restlichen Stadtgebiet wieder eine Warnmöglichkeit für die Bevölkerung über Sirenen zu etablieren?

- Nach den Erkenntnissen des Warntages 2020 wurde nach einer Analyse des Ist-Zustandes Kontakt mit verschiedenen Herstellern von Warnsystemen Kontakt aufgenommen. Grundsätzlich sollen Standortanalysen Aufschluss geben wie viele neue Standorte nötig wären um das Stadtgebiet abzudecken. Aufgrund der deutschlandweiten Problematik, welches sich nach dem Warntag abgebildet hat, sind die Hersteller derzeit ausgebucht. Bei der Anschaffung der Sondersignalanlagen für die Stadtpolizei wurde darauf geachtet, dass alle Anlagen eine Durchsagemöglichkeit haben. Aktuell können daher im Notfall drei Streifenwagen der Stadtpolizei Durchsagen vornehmen. Weiterhin gibt es auch die Möglichkeit des Einsatzes mobiler Sirenen (s. München).
6. Werden die Sirenen in Hofheim regelmäßig gewartet. Werden Wartungen und Instandsetzungen durch RWE, Kreis oder Stadt Lampertheim getragen?
- Die Sirenen im Stadtgebiet werden regelmäßig durch den Hersteller gewartet. Die Kosten hierfür werden von der Stadt Lampertheim, sowie für die Sirenen im Bereich Hofheim zum Teil durch einen Zuschuss des Landes Hessen bezahlt.

Der Ortsbeirat wird um Kenntnisnahme gebeten.

(Becher)  
FBL 30

gesehen:  
(Störmer)  
Bürgermeister